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深读

广东省委书记汪洋：

为什么领导可以骂娘
群众不能骂娘？

7 月 4 日上午 9 时，以“共议
社会建设 助力幸福广东”为主题
的广东省领导与网友在线交流会
举行。中共中央政治局委员、广东
省委书记汪洋等六位广东省领导
集中听取网民意见建议，并在线
回答网民相关问题。

我用 iPad 不是因为

它时尚，而是实用

汪洋：主持人当领导的家要
有点气魄。所以我先说这一点，你
（主持人）接着说。

主持人：还有一位网友说点
名给汪书记的，汪帅，据说你是经
常用 iPad 的，您那么时尚，应该
会经常看网友的帖子吧？我个人
认为，现在的问政不好玩，都是告
状的，是拷问政府的多，是单向
的，真正的问政应该是双向的，应
该是官民共建的。不知道您有没
有想过，拿一些有意思的题目，比
方说社会管理创新等，让我们网
民来帮您破题解难？当然您可以
出一点奖金嘛。

汪洋：应该说你提出的拿一
点奖金征集大家的意见是一个好
主意，我们可以研究。

我是用 iPad，是因为我觉得
这种先进的科学技术的成果对提
高我的工作效率非常有帮助。不
是因为 iPad 的时尚，而是因为它
实用我才用它。我的工作任务非
常紧，像是一个装满了石块的瓶
子塞得满满的，但是装满石块的

瓶子可以倒水进去，那么我用
iPad，实际上它可以有效地利用
我碎片化的时间，这也是所有用
iPad 的人共同的，很多碎片化的
时间我可以使用，可以随时拿出
来使用。

第二是技术上的强大支撑，
我可以在上面看我任何想看的资
料，然后将这些资料集中到一起，
所以我到德国去，别人觉得好像
我对德国很了解，实际上都是我
看来的。
当然我也在网上看留言，也看

微博，昨天晚上还在看。看一看可
以了解网民的需求，知道网民的意
见，也看到很多网民骂我，把我说
得一塌糊涂，当然我也看到挺我
的。我觉得都是正常的，网络最大
的好处就是这样，可以表达各种各
样的诉求，我们作为一个公众人
物，应该正确对待各种不同的意
见，甚至是骂我们的意见。

要真心地问，负责地答

汪洋：网络问政确实不仅是
问的问题，我认为网络问政实际
上是问政的一种方式，对于广东
五千多万网民，这样一个强大的
群体，我们不重视是不行的。

但是我也说老实话，网民并
不代表所有的广东民众，还有很
多人，包括很多农民是不上网的。
所以我觉得要真诚地倾听群众的
呼声，真实地反映群众的愿望，真
心地关心群众的疾苦，问政的方

式应该是多样化的。当然也包括
网络问政。网络问政首先应该是
平等地问、虚心地接受，不计态
度、不问来历。为什么领导可以发
脾气，群众不能发脾气呢？为什么
领导可以骂娘，群众不能骂娘？应
该有这样的态度，第一是在问。第
二是要真心地问、负责地答，问什
么问题都要真心地问，答都是要
负责地答，不搞形式、不走过场。
第三是认真地办、系统地理，不马
虎，不就事论事，不能只是问，问
了之后还是要办的。

共产党坐天下还要靠

人民群众

主持人：我们再来看一位网
友的问题，刚才说到基层，这里还
有一个问题，网友“心理明白”说
到社会建设，靠的还是人民群众。
基层群众的能量很大。要加强社
会建设，汪帅有什么办法来激发
整个广东基层群众的活力呢？

汪洋：胡锦涛总书记在纪念
建党 90 周年大会上的讲话再一
次重申，人民当家作主和实行人
民民主当家作主。人民当家作主
和实行人民民主当家作主这也是
中国共产党的执政理念，基层自
治就是我们调动人民当家作主的
积极性，实现人民当家作主的一
个重要方式，我们要不断探索，不
断完善。

我觉得要调动大家的积极
性，使大家成为加强社会建设的

主体，我认为首先是领导同志要
真正意识到我们共产党打天下靠
人民群众，坐天下还要靠人民群
众，关系人民群众切身利益的事
要尊重人民群众的意见，要听取
人民群众的意见，要看人民群众
满不满意，只有领导人、党委政府
在思想上认识到一点，我们才能
在工作当中真正落实到，才能出
台这样的措施，让人民群众在社
会建设中发挥他们的作用。

广东官员食品没特供

主持人：再看一位网友的问
题，这位网友“梅州人”说，最近一
段时间媒体曝光了一系列有关食
品安全的新闻，令人触目惊心，百
姓在生活水平提高的同时，也越来
越重视食品安全方面的问题。请
问，当前广东省的食品安全总体情
况怎么样？这个问题是不是请汪洋
书记来回答一下？

汪洋：食品安全问题是社会
建设的重要问题，我刚才在网上
的留言中也看了，有的网民讲，早
上起来吃什么都不放心，谈何幸
福？

这话说得确实有道理。说老
实话，我们这里的官员也没有特
供，吃的东西跟大家一样，都是在
街上买的，我们也有切肤之痛。

加强食品安全管理工作，我
们已经出台了许多办法，但是我
觉得现在最关键的是要严格执
法，严惩肇事者。 （本报综合）

广东省潮州市网友
a1240627397：可谓君子胸怀
坦荡！可敬也！但未知能否
管好自己的团队？

山东省潍坊市网友
nihao19720824：如果现在的
社会还出现包拯式的人物，
那才是社会的悲哀！！！我们
需要理性的制度保障。

福建省宁德市网友
oasis_lam：不知道书记用的
iPad 是水货版，还是行货
版？多少钱买的？有没有开
发票？这个才是最重要的。

浙江省杭州市网友
huandy618：态度很好，值得
称赞！

广东省惠州市网友佐
乐：群众骂领导说明领导工
作没有做好，有缺点，是一
种鞭策，要正确对待，而我
们的一些领导却认为领导
骂娘是理所当然，家长制，
领导有话语权嘛。

四川省成都市网友
meishihua：我在美国和香港
看到很多报纸和杂志，都是
拿高官甚至总统开涮。在官
贵民轻的中国社会，汪洋书
记能正确对待网民的叫骂，
还是应该表扬。毕竟，中国
一些官员的思想观念和文
化观念还停留在封建社会
阶段，有几个能平等对待民
众言行的官员，不是坏事。

广东省深圳市网友
old3：能和网民对话就是进
步，老百姓关心的就是不透
明，你既然第一时间解释
了，网民心里就释然了。

网易河北省唐山市网
友：如果真想管好食品安
全，第一：要建立详细、切实
可行的法律法规，第二明确
责任部门，切记：不要多头
共管。第三要执法严格，详
细规定：贪赃枉法，违反食
品安全法的处理条文。第四
要发动和认真接受群众的
监督和检举，只要监管部门
和群众同心协力，就没有办
不成的事！总之：一个食品
安全，就考验了中国的社会
管理和政府的执政能力。希
望广东能做到和做好！
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